
PROYECTO PRESUPUESTOS 
PARTICIPATIVOS 2024 

 

Un año más, el Ayuntamiento de Beas de Segura apuesta por conocer las exigencias 

y necesidades de los vecinos del municipio, promoviendo nuevamente los Presupuestos 

Participativos.  

El procedimiento se dividió en las siguientes fases: 

1º FASE – Encuesta  

En esta primera fase de encuesta, quedó abierto el procedimiento a la recepción de 

propuestas de todo tipo por parte de los vecinos, sugerencias divididas por áreas 

municipales. 

ÁREA DE LAS PROPUESTAS RECIBIDAS 

 

  



2º FASE – Propuestas valoradas por la Comisión de Viabilidad  

La segunda fase, consistió en el estudio de las propuestas por una comisión de 

viabilidad que se reunió el día 18 de marzo y que como resultado se confeccionó la 

siguiente acta: 

ACTA DE LA REUNIÓN PARA LA VALORACIÓN DE LOS PRESUPUESTOS 
PARTICIPATIVOS DEL AÑO 2024 

En la Sala de Juntas del Ayuntamiento de Beas de Segura, siendo las 12.00 horas del día 18 de 
marzo de 2024 se reunieron, ante la presencia del Sr. Alcalde D. José Alberto Rodríguez Cano, 
las personas que seguidamente se reseñan: 

-El Concejal de Obras y Servicios. 
-El Coordinador de Biosegura.  
-Representantes de la Asociaciones: 
Asociación de Vecinos “Villa de Beas”. 
Asociación Cultural “El Yelmo”. 
Asociación de Mayores “San Juan de la Cruz”. 

Declarado abierto el acto, se procede a valorar las propuestas aportadas por los ciudadanos y 
acordar entre los asistentes las sugerencias que se van a someter a votación, para su posterior 
incorporación en el Presupuesto General del presente año. 
 

ORDEN PROPUESTA DICTAMEN 

Agricultura y Medio Ambiente 

1 
Recuperación y puesta en valor del Parque 
Periurbano. Adecuación de la entrada 
inferior. 

Periódicamente, dentro del Plan de 
Mantenimiento de Parques y Jardines se 
realizan diversas actuaciones tanto de 
mantenimiento como de mejora, así como 
la limpieza de dicho espacio (desbroces, 
podas, cambio de papeleras, etc.). La 
adecuación de la entrada inferior está 
prevista para próximas fechas, 
encuadrada como mantenimiento. 

2 Plantación de vegetación en zonas aledañas 
a las entradas del pueblo 

Dentro del Plan Beas Verde quedan 
encuadradas diversas actuaciones 
anuales de plantación y mejora de las 
especies arbóreas y arbustivas del 
municipio. Las más recientes han sido la 
plantación de moreras en Avda. Profacio 
y de Plátanos de sombra en la calle Virgen 
de la Paz. Se seguirá actuando en 
distintas zonas, como por ejemplo, en la 
travesía Saénz de Quejana tras las 
actuaciones de renovación íntegra que se 
están realizando, así como en otros 
puntos y parques y jardines, donde se van 
a realizar varias actividades de educación 
ambiental con los colegios. 



3 

Creación de un albergue para trabajadores 
temporales para que los empresarios que no 
tengan vivienda puedan alojar ahí a los 
trabajadores durante la temporada de 
trabajos agrícolas, existen varios en la 
provincia. 

Para ello se llevará a cabo un estudio de 
viabilidad económica y funcional del 
albergue e instalaciones existentes, a fin 
de analizar si es viable. 

4 

Acondicionar las presas de San Juan para 
zona de baño y de picnic, donde las familias 
puedan disfrutar de la naturaleza. Se 
empezaron a acondicionar pero ahí se 
quedó. 

Ya se han realizado trabajos en la primera 
parte accediendo desde el puente de San 
Juan, recientemente se ha ejecutado el 
desbroce y limpieza de la zona. Por otro 
lado, se está trabajando con otras 
administraciones (Confederación 
Hidrográfica del Guadalquivir) para la 
construcción de un paseo fluvial hasta el 
Puente del Diablo, dándose ya los 
primeros pasos con la solicitud para la 
limpieza, desbroce y resalveo de la 
vegetación existente en el cauce del río 
Beas. 

5 
Crear un vivero de plantas hortícolas y 
árboles frutales con la participación de 
agricultores. 

Actividad a tratar en la próxima edición de 
Biosegura, consensuada con el Módulo de 
Agropecuaria del I.E.S. Sierra de Segura. 

6 
Creación de una planta de compostaje con 
la cooperación entre el Ayuntamiento y 
Cooperativas. 

Tema a tratar con las cooperativas, donde 
sean ellas las que tomen la iniciativa ya 
que tienen la materia prima y el espacio, 
con el apoyo del Ayuntamiento. 

7 

Restauración de cárcavas en el olivar, 
creación de pozas de los olivos, balsas y 
humedades guiando las aguas, aplicando la 
línea clave en el territorio, animando a los 
agricultores a participar. 

Propuesta a tratar en la próxima edición 
de Biosegura. 

Cultura y Festejos 

8 

Se piense en aquellas personas con 
movilidad reducida, no sólo en el centro del 
pueblo, que deja mucho que desear, sino en 
todo el municipio. Cada vez somos más, 
somos un pueblo de personas mayores con 
los problemas propios de la edad. Solución 
a la calle Saénz de Quejana, travesía del 
municipio y entrada a la sierra. 
Arreglo de las calles que de verdad lo 
necesiten. Para cuando la calle San 
Francisco, que no tiene aceras y los coches 
aparcados dificultan el tránsito de peatones 
y de vehículos. 
En fin….. 

Desde hace años se está trabajando en 
dar solución a problemas que se 
encuentran en la vía pública como los 
que se mencionan, solucionándolos 
periódicamente con actuaciones 
puntuales o de nueva obra. Además, se 
está trabajando en la creación de un 
Plan de Accesibilidad para el municipio, 
además de la partida anual que se 
incluye en el Presupuesto Municipal de 
Eliminación de Barreras 
Arquitectónicas. 
 
Arreglo de la Calle San Francisco -- 
VOTACIÓN 



9 
Habilitar una sala de ensayo para la banda 
de ensayo donde quepamos todos y haya 
una acústica adecuada. 

La ACCM Santa Cecilia ya cuenta con el 
aprovechamiento del edificio. Desde el 
Ayuntamiento se solicitó el cambio del 
SAE al Edificio de Asociaciones (FP), con 
la respuesta NEGATIVA de la 
administración competente, por lo que no 
es viable al no disponer de más espacio 
disponible. Se seguirá estudiando, con la 
Asociación Musical, la mejor opción para 
el desarrollo de su actividad. 

10 

Reacondicionamiento del escenario del 
Parque instalando una carpa para posibles 
verbenas, fiestas, desfiles, etc. Será muy 
útil. 

VOTACIÓN 

11 

Mejoras acústicas en el Teatro, ayudas 
económicas para la escuela de música de la 
Asociación Santa Cecilia y una de ensayo 
digna para nuestros músicos. 

La ACCM Santa Cecilia ya cuenta con el 
aprovechamiento del edificio, así como 
con una subvención anual por parte del 
Consistorio. Desde el Ayuntamiento se 
solicitó el cambio del SAE al Edificio de 
Asociaciones (FP), con la respuesta 
NEGATIVA de la administración 
competente, por lo que no es viable al no 
disponer de más espacio disponible. Se 
seguirá estudiando, con la Asociación 
Musical, la mejor opción para el desarrollo 
de su actividad. 

12 

LO PRIMERO DAROS LA ENHORABUENA POR 
LA INICIATIVA DE TRAER EL CINE AL 
PUEBLO Y APORTAR UNA SUGERENCIA EN 
CUANTO AL GÉNERO DE LAS PELÍCULAS 
PROYECTADAS: QUE NO SEAN SIEMPRE DE 
COMEDIA, QUE SEA UN POCO MÁS 
VARIADO, TIPO DRAMA, TERROR, ETC. 

Las películas proyectadas son las que 
existen en cartelera, de actualidad. Se 
irán poniendo de distintos géneros en las 
distintas sesiones previstas, tal y como se 
comenta en esta propuesta. 

Educación 

13 Mejora del Teatro para actuaciones de la 
Banda. Sala de Ensayo. 

La ACCM Santa Cecilia ya cuenta con el 
aprovechamiento del edificio. Desde el 
Ayuntamiento se solicitó el cambio del 
SAE al Edificio de Asociaciones (FP), con 
la respuesta NEGATIVA de la 
administración competente, por lo que no 
es viable al no disponer de más espacio 
disponible. Se seguirá estudiando, con la 
Asociación Musical, la mejor opción para 
el desarrollo de su actividad y para, si es 
el caso, ver las mejoras demandas para 
los espacios escénicos. 



Juventud y Deportes 

14 Creación de un carril bici 

Actualmente se están llevando a cabo los 
trabajos de acondicionamiento de la 
antigua línea de ferrocarril Baeza – Utiel, 
tramo Arroyo del Ojanco – Villanueva del 
Arzobispo, para su utilización como 
camino peatonal y de bicicletas, 
denominada “Vía Verde”. Este Carril se 
uniría con nuestro municipio a través del 
Sendero Biosaludable y el Camino 
conocido de “Las Huertas”. 

15 Convivencia de niños y jóvenes de la Sierra 
de Segura 

Esta propuesta se lleva a cabo, y se 
seguirán desarrollando, con actividades 
programadas por los Centros Educativos 
y con otras actividades encuadradas 
dentro del Plan de Juventud. 

16 
POTENCIAR LA FORMACIÓN DE UN EQUIPO 
DE BALONCESTO COMO TENEMOS EL DE 
FÚTBOL, VOLEIBOL… 

Dentro de la oferta deportiva que ofrece 
la Escuela Municipal de este 
Ayuntamiento, una de las disciplinas que 
se lleva a cabo es el baloncesto. Se 
intentarán hacer algunas jornadas de 
convivencia que incentiven este deporte. 

Nuevas Tecnologías 

17 
Actualización de la web del Ayuntamiento de 
Beas de Segura, es un espejo al mundo 
exterior 

La página web se actualiza 
periódicamente con las diversas 
novedades y temas de interés que se 
actualizan. Se completará con diferentes 
y nuevos apartados de información para 
el ciudadano. 

Obras y Servicios 

18 

Retirada del amianto (los bajantes pluviales 
son visibles, probablemente hay más de 
forma oculta) en el edificio del CEPR Víctor 
García Hoz. 

Se le da traslado a la Consejería de 
Educación para su estudio y valoración, 
dado que el Ayuntamiento es el 
responsable del mantenimiento, siendo 
esta propuesta una inversión, 
entendiendo que es la Junta de Andalucía 
es la encargada de su ejecución. 

19 
Cambiar las luminarias del Paseo de la 
Constitución para que alumbren más que de 
noche se ve muy poco en esta zona 

Desde el Ayuntamiento ya hay encargado 
un estudio lumínico de la zona para, en 
base a ello, ejecutar las mejoras 
necesarias para aumentar la visibilidad en 
la zona. 



20 
Posible mejora de la piscina pública, y 
posible climatización de la misma para poder 
usarla todo el año. 

En próximas fechas se realizará la 
presentación del nuevo Proyecto diseñado 
para la mejora de las instalaciones de la 
Piscina Municipal. 

21 Adoquinado de la Calle Laurel desde San 
Agustín hasta Chorrillo. VOTACIÓN 

22 Construcción de una pista de atletismo. VOTACIÓN 

23 Creación de un punto limpio perenne. 

Ya están iniciados los trámites para la 
creación de un punto limpio perenne en el 
Polígono Industrial “El Cornicabral”, 
realizado por una empresa instalada en la 
zona. 

24 Creación de un carril bici desde Valparaíso 
hasta la salida del pueblo. VOTACIÓN 

25 Poner unas lonas en el Parque Infantil para 
el calor del verano. 

En próximas fechas se llevará a cabo esta 
actuación, con una plantación arbórea 
que en unos años dé sombra natural y, de 
manera provisional, un sombraje artificial 
que no desentone en el diseño tan 
singular de dicho Parque. 

26 

Arreglar el acerado de la calle Saénz de 
Quejana, hay tramos sin acera, otros lo que 
es muy estrecho, multitud de escalones, 
obstáculos como señales, etc. Si alguna vez 
has intentado pasar con un carro de niños, 
puedes comprobar que es una auténtica 
carrera de obstáculos, teniendo que andar 
por la calzada sin más remedio en muchas 
ocasiones, con el consiguiente riesgo. 
Muchas gracias. 

En la actualidad se están realizando las 
actuaciones de renovación de la Calle 
Saénz de Quejana, encuadradas dentro 
del Plan P.F.E.A. ’23 denominado 
“Urbanización de varias calles en Beas de 
Segura”, donde además de la renovación 
de las redes de abastecimiento y 
saneamiento, se realizará la renovación 
de aceras, instalación de mobiliario 
urbano, eliminación de barreras 
arquitectónicas y plantación de árboles, 
entre otras mejoras. 

Participación Ciudadana 

27 

Creación de un equipo de facilitador@s para 
el cambio de vida regenerativa que 
promuevan alternativas de vida saludable, 
desde el autoconocimiento transformación 
mi. 

VOTACIÓN 



Personal y Empleo 

28 Igualdad de empleo para todos los 
ciudadanos 

Funcionamiento de la Bolsa de Empleo, 
con distintas especialidades y oficios, 
siguiendo el orden en función de la 
puntuación y baremos establecidos. El 
personal se selecciona en condiciones de 
igualdad, mérito y capacidad. 

29 Creación de una bolsa de empleo para 
hostelería. 

El Ayuntamiento no contrata personal 
para hostelería, por lo que no tiene bolsa 
de empleo para esta ocupación. A través 
de su oferta formativa, se tendrá en 
cuenta el ofertar cursos que puedan servir 
para mejorar este sector. 

Seguridad Ciudadana 

30 

En un municipio como Beas de Segura, se 
debería de una vez por todas, empezar a 
actuar contra la droga y quienes están 
haciendo tanto daño a tantos jóvenes y 
familias. Da la sensación de que aquí no se 
quiere actuar y creo que ya es la hora, han 
pasado años y se sigue sin hacer nada para 
que Beas de Segura no sea nombrado en 
muchos sitios como el pueblo o uno de los 
pueblos donde más droga se consume y se 
vende. 
Deberían actuar ya con contundencia, caiga 
quien caiga. 

Se seguirá trabajando con los Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad del Estado para 
que se controle este aspecto. Además, a 
través de charlas y actividades en 
colegios, se seguirá trabajando para 
impedir estos problemas con la labor 
preventiva. 

31 Retirar amianto del colegio Víctor García 
Hoz. 

Se le da traslado a la Consejería de 
Educación para su estudio y valoración, 
dado que el Ayuntamiento es el 
responsable del mantenimiento, siendo 
esta propuesta una inversión, 
entendiendo que es la Junta de Andalucía 
la encargada de su ejecución. 

  



Turismo y Patrimonio 

32 

Un trenecito o medio de transporte, que 
recorra parte de las zonas de Beas de 
Segura, con paradas periódicas, además de 
ir a sitios gastronómicos un poco más 
retirados del centro… Avenida, Valparaíso, 
se puede visitar zonas interesantes del 
pueblo, y este tren puede tener publicidad 
de empresas, eventos, lugares donde puede 
ir…etc. Además de facilitar el tráfico, pues 
habría menos coches circulando… su 
funcionamiento sería fiestas, puentes, fines 
de semana, verano… tal vez fuera una 
buena idea, la gente cada vez quiere menos 
coches y bebe, y ahí los que vivimos más 
retirados, tenemos un problema… podría 
explicarlo mejor directamente si estáis 
interesados. 

VOTACIÓN 

Otros 

33 

Zona: Fuente Pinilla. Arreglo del carril 
desde la carretera de Fuente Pinilla a las 
cortijadas de Los Tobares y Cortijo de las 
Piedras (un km aproximadamente). Estas 
cortijadas están habitadas todo el año, hay 
ancianos, niños pequeños y personas que 
salen a diario para ir a trabajar. El río está 
desbordado e inunda parte del carril, por 
tanto no se puede cruzar a pie y los niños 
tienen que cruzar forzosamente en coche 
para coger el autobús escolar. Además el 
carril está cada vez más deteriorado y es 
difícil transitarlo en coche. 

VOTACIÓN 

 
Es por todo lo que antecede que la comisión reunida al efecto decide que se sometan a votación 
las sugerencias que a continuación se detallan, y la propuesta que más votos obtenga se incluya 
en el Presupuesto del Ayuntamiento. 
 

8 
Arreglo de las calles que de verdad lo necesiten. Para cuando la calle 
San Francisco, que no tiene aceras y los coches aparcados dificultan el 
tránsito de peatones y de vehículos. 

10 Reacondicionamiento del escenario del Parque instalando una carpa 
para posibles verbenas, fiestas, desfiles, etc. Será muy útil. 

21 Adoquinado de la Calle Laurel desde San Agustín hasta Chorrillo. 



22 Construcción de una pista de atletismo. 

24 Creación de un carril bici desde Valparaíso hasta la salida del pueblo. 

27 
Creación de un equipo de facilitador@s para el cambio de vida 
regenerativa que promuevan alternativas de vida saludable, desde el 
autoconocimiento transformación mi. 

32 

Un trenecito o medio de transporte, que recorra parte de las zonas de 
Beas de Segura, con paradas periódicas, además de ir a sitios 
gastronómicos un poco más retirados del centro… Avenida, Valparaíso, 
se puede visitar zonas interesantes del pueblo, y este tren puede tener 
publicidad de empresas, eventos, lugares donde puede ir…etc. Además 
de facilitar el tráfico, pues habría menos coches circulando… su 
funcionamiento sería fiestas, puentes, fines de semana, verano… tal 
vez fuera una buena idea, la gente cada vez quiere menos coches y 
bebe, y ahí los que vivimos más retirados, tenemos un problema… 
podría explicarlo mejor directamente si estáis interesados. 

33 

Zona: Fuente Pinilla. Arreglo del carril desde la carretera de Fuente 
Pinilla a las cortijadas de Los Tobares y Cortijo de las Piedras (un km 
aproximadamente). Estas cortijadas están habitadas todo el año, hay 
ancianos, niños pequeños y personas que salen a diario para ir a 
trabajar. El río está desbordado e inunda parte del carril, por tanto no 
se puede cruzar a pie y los niños tienen que cruzar forzosamente en 
coche para coger el autobús escolar. Además el carril está cada vez 
más deteriorado y es difícil transitarlo en coche. 

 
 Y no habiendo más asuntos a tratar, el Sr. Alcalde da por finalizada la reunión cuando son las 
13.30 horas, extendiéndose la presente acta y acordando su publicación en la página web del 
Ayuntamiento www.beasdesegura.es.  
  

http://www.beasdesegura.es/


3º FASE – Votación por los vecinos. 

La última fase, consistió en la votación de las propuestas seleccionadas como aptas 

por la comisión de viabilidad. La propuesta más votada será incorporada a los 

presupuestos del 2024, si bien, en la medida de las posibilidades, el Equipo de Gobierno, 

como en el año anterior, estudiará las posibilidades para poder acometer otras propuestas 

elegidas por los vecinos. 

Resultados de la votación de propuestas 

A continuación, se indican los resultados de la votación junto a la puntuación media 

obtenida sobre 5 puntos: 

1.- Creación de un carril bici         3,70 

2.- Arreglo de carril desde la carretera de Fuente Pinilla a las cortijadas de los Tobares y el Cortijo 

de las Piedras           3,67  

3.- Reacondicionamiento y mejoras en el escenario del Parque Virgen de la Paz  3,61 

4.- Construcción de una pista de Atletismo       3,04 

5.- Creación de un equipo de facilitadores/as para el cambio de vida regenerativa  2,46 

6.- Arreglo de la Calle San Francisco        2,35 

7.- Puesta en funcionamiento de un trenecito o medio de transporte para Fiestas, puentes, fines 

de semana, verano, etc...         2,33 

8.- Adoquinado de la Calle Laurel desde San Agustín hasta Chorrillo   2,09 

 

LA PROPUESTA “CREACIÓN DE UN CARRIL BICI”, COMO 
PROPOSICIÓN MÁS VALORADA POR LOS VECINOS DE BEAS DE 
SEGURA, SERÁ INCORPORADA A LOS PRESUPUESTOS 
MUNICIPALES DEL EJERCICIO 2024 
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